

すくすく のびのび いきいき

平成 27 年 7 月 第 10 号

発行：赤穂市教育委員会 ☎ 0791-43-6857

第 1 回 赤穂市総合教育会議を開催しました

地方教育行政の組織及び運営に関する法律が改正され平成 27 年 4 月 1 日に施行されたことに伴い、市長と教育委員会が十分な意思疎通を図り、地域の教育の課題やあるべき姿を共有して、より一層民意を反映した教育行政の推進を図るため、市は赤穂市総合教育会議を設置し、第 1 回の会議が 5 月 13 日に開かれました。

会議には、市長、教育長、教育委員が出席し、赤穂市の教育、学術及び文化の振興に関する総合的な施策の大綱の策定などについて協議しました。

「大綱」の策定について委員から、平成 23 年度に策定した「赤穂教育プラン」（赤穂市教育振興基本計画）は「教育環境、生涯学習、スポーツ、地域文化」の施策の方向を示した基本計画であり、「大綱」の条件を満たしていること、「赤穂教育プラン」は教育委員や市民の意見が十分反映された計画となっていることなどの意見が出され、「赤穂教育プラン」

をもって「大綱」に変えることで協議が整いました。

また今後は、教育を行うための諸条件の整備等、地域の実情に応じた教育、学術及び文化の振興を図るために講ずべき施策について協議、調整するため、年度当初と予算編成前の年 2 回を目途として会議を開くことを確認したほか、いじめ問題や幼児教育の課題などについて、事務局から説明を受けました。



第 1 回総合教育会議

第 3 回 赤穂市「いじめ・暴力追放」市民大会開催

とき 平成 27 年 8 月 9 日(日)午後 1 時 30 分～

ところ 赤穂市文化会館大ホール

赤穂市・赤穂市教育委員会が主催する「いじめ・暴力追放」市民大会が開催されます。

今大会の目的は、学校、家庭、地域、関係機関などが、子どもとの関わりについて振り返り、「いじめ問題等再発防止に係る第三者委員会」からの提言に基づく対策行動が、相互に関連した実践活動として定着が図られているかを検証することにより、学校や家庭を含む地域全体で子どもに積極的に関わっていく機運をさらに醸成することとしています。

また、子どもの主体的な「いじめ・暴力追放」活動の成果や課題を共有するとともに、子どもの視点に立って課題を分析・考察するなど、「子どもの力」を伸ばすことによって、「いじめ・暴力追放」の実現を目指す意欲を高めることも目的としています。

赤穂 5 中学校の生徒会を中心に交流会を行い、事前準備に取り組んでいます。多くの方に参加していただき「いじめ・暴力追放」にむけて一緒に考えていきたいと願っています。



第 2 回大会より

日程・内容

- 1 開会あいさつ
- 2 来賓あいさつ
- 3 来賓紹介
- 4 経過報告
- 5 研修「小中学生における携帯・スマホ問題」
講師 兵庫県警本部生活安全部サイバー犯罪対策課
- 6 シンポジウム『いじめのない学校づくり』
～中学生によるパネルディスカッション～
- 7 大会宣言（赤穂市中学校生徒会）
- 8 閉会あいさつ

赤穂海浜スポーツセンターオープン

赤穂海浜スポーツセンターは、赤穂高校の東隣に位置し、赤穂市では初の人工芝の多目的グラウンドです。一般用サッカーコートが1面とフットサルコート3面、少年用サッカーコートでは3面がとれる広さがあります。ナイター照明もあり夜間利用も可能です。

5月9日は、竣工式とヴィッセル神戸のコーチによるサッカースクールが開催され、市内のサッカーボー少年団の団員が熱心に指導を受けました。午後からは竣工記念少年サッカー大会が開催され、近隣の備前、相生のチームも参加し、早速熱戦が繰り広げら



れました。
また、6月14日には、定住自立圏イベントとしてサッカーレッスンが開催され、午前中は

小学生100名が、午後は中学生52名が懸命にボールを追いかけました。

講師のFC大阪森岡監督からは「判断力」の大切さや「負けず嫌い」であることが、上達の秘訣と熱心に指導いただきました。同じくFC大阪の紀氏選手からは、キーパー対象にボールの受け方を指導いたぐなど充実した内容となりました。

この中から、赤穂出身のJリーガーが誕生してほしいと願っています。



第14回 小学生陸上記録会

市内小学校5、6年生参加による「第14回赤穂市小学生陸上記録会」が、6月6日に城南緑地陸上競技場で開催されました。

各学年男女100m競走、ソフトボール投げ、学校対抗4×100mリレーが行われ、晴天のもと子どもたちは、普段一緒になることがない他校の児童



と走ったり、また学校対抗リレーではみんなで応援したりと大いに盛り上がりました。



大会成績【男子】

6年100m

- ①山本 琉斗（城西）14秒0
- ②千崎 紗心（御崎）14秒2
- ③宍戸 悠起（赤穂）14秒3

6年ソフトボール投げ

- ①久野 陽真（尾崎）50.34m
- ②大堀 弘晟（坂越）50.27m
- ③池田 智哉（高雄）50.14m

6年4×100mリレー

- ①御崎（吉川・林野・菊池・千崎）58秒3
- ②城西（村上・今井・後藤・山本）59秒1
- ③尾崎（目木・清水・野村・未井）59秒9

5年100m

- ①西田 寛太（尾崎）15秒0
- ②畠中 大和（赤穂）15秒2
- ③井石 都亜（尾崎）15秒3

5年ソフトボール投げ

- ①福本 友優（赤穂）50.55m
- ②有吉 琉泉（高雄）43.18m
- ③三村 啓斗（赤穂）42.11m

5年4×100mリレー

- ①尾崎（井石・西田・中村・網干）62秒1
- ②赤穂（武田・筒井・福本・畠中）62秒2
- ③塩屋（池渕・生根・岡田・名村）62秒8

大会成績【女子】

6年100m

- ①起塚 幸香（城西）14秒8
- ②大堀 南（御崎）14秒8
- ③佐原 愛佳（赤穂西）14秒9

6年ソフトボール投げ

- ①小林 芽生（赤穂西）46.59m
- ②坂本 愛純（高雄）43.75m
- ③西川 ゆり（尾崎）38.69m

6年4×100mリレー

- ①赤穂西（塩田・山脇・佐原・前田）62秒5
- ②塩屋（川口・上住・山本・水守）62秒6
- ③御崎（是兼・村下・關・大堀）63秒0

5年100m

- ①宮元 花夏（赤穂）15秒7
- ②菊月 愛友（塩屋）15秒8
- ③中本 羽南（城西）15秒9

5年ソフトボール投げ

- ①船本 風（赤穂）32.34m
- ②西山 衣紀（塩屋）30.72m
- ③内海 優香（高雄）27.70m

5年4×100mリレー

- ①城西（小林・中本・河野・池田）63秒7
- ②御崎（元谷・高橋・目崎・中尾）64秒4
- ③塩屋（大川・菊月・加藤・河村）65秒0

スポーツ先進都市を目指して ～小中高 親善野球より～

スポーツ先進都市推進事業として、小中高における野球の一貫指導と少年団及び中学校、高等学校野球部の強化育成を目的に、県内外の強豪チームとの親善試合を開催しました。



◎高校野球親善試合（5月30日）

今春の第87回選抜高等学校野球大会優勝校の敦賀気比高校と赤穂高校との試合では、赤穂高校が6回に同点に追いつくなど善戦しましたが、6対1で敗れました。

◎中学野球親善試合（6月6日）

高砂市立荒井中学校と市内大会優勝校の赤穂西中学校、準優勝校の赤穂中学校との試合が行われました。荒井中学校対赤穂西中学校は4対4の引き分け、



荒井中学校対赤穂中学校は1対5で赤穂中学校が勝利しました。



◎少年野球親善試合（6月13日）

伊丹市の稻野エンジェルスと赤穂市内の野球スポーツ少年団6年生団員による選抜チームとの試合が行われました。

赤穂市選抜Aチーム（尾崎・御崎・坂越）との第1試合は、2対0で稻野エンジェルスが勝利、赤穂市選抜Bチーム（赤穂・城西・塩屋・高雄・有年・原）との第2試合では、9対1で赤穂市選抜Bチームが勝利しました。



安全性の優れたPEN食器で楽しい給食を！

赤穂市立学校給食センター

5月7日より、給食の食器（仕切り皿）に、PEN食器（ポリエチレンナフタレート）を導入しました。食器には、3種類の可愛いデザインを採用し、給食が楽しく食べられるよう工夫をしています。

これまでの食器は、平成5年9月より、仕切り皿、飯椀、汁椀にメラミン食器を採用し、使用していましたが、食器表面にキズがつきやすく、トマトケチャップやカレー、果物などの着色汚れが落ちにくい等の問題がありました。また、PEN食器は塩素系消毒が可能であり、食中毒防止の観点からも、安全性により優れた食器への切り替えを進めています。今後、仕切り皿に続いて、汁椀、飯椀も切り換えていく予定です。

PEN食器は

- ①食材による着色汚れが付きにくく、落ちやすい。
- ②塩素系消毒が可能で、ノロウイルスを完全に失活化することができる。

③耐熱性に優れ、熱による変形が起こらない。

④耐薬品性に優れ、酸・アルカリ・油などに侵されない。

⑤リサイクル可能な材質である。

等、の特徴があり、安全・安心な食器です。

これからも、次世代を担う赤穂の子どもたちの健やかな心身を育むため、栄養バランスの摂れたメニューを考えるとともに、衛生管理にも細心の注意



を払い、美味しく楽しい、安全・安心な給食の提供に努めています。

「体験」から自分をみつめる ~子どもたちの感想より~

自然学校

昭和 63 年に始まったこの事業は、豊かな自然の中で「自然」を見つめ、「友だち」を見つめ、「自分」を見つめることをねらいとしています。

4泊5日の南但馬自然学校～御崎小学校～

今日は、野外炊事のときみんなで野菜を切ったり、器を洗ったりと、とてもハードな 1 日でした。みんな一緒にカレーをにこんで、一緒に食べる体験をして、とてもよかったです。一人一人の思いがこもったカレーは、とってもとってもおいしかったです。明日はみんなで力を合わせて、NO.1 の隠れ家づくりをしたいと思います。

私が自分で成長したと思ったことは、失敗してもあきらめなかっただけです。いつもなら、すぐにあきらめてしまっていたけど、今回は仲間がいるから心強く感じられて、あきらめなかっただんだと思います。隠れ家づくりでは、倒れそうになんでもみんなと力を合わせたこと、カレーづくりでは、みんなで協力して食器をピカピカにしたこと、何かができるたびに、達成感を感じられました。

キャリア教育推進事業

子どもたちが夢や目標を持ち具体的な計画を立て、それに向かって進んでいく力（キャリアプランニング能力）を育むために 6 年では、働く人たちの思いにふれる活動を行っています。

姫路科学館へ～赤穂小学校～

ぼくは、学芸員さんの話を聞いていくうちに「もっとたくさん勉強しないと」や「何事にも目標をもって取り組もう」などの感じ方に変わったような気がします。キャリア教育が無かったら、ぼくは将来の夢に希望を持っていなかっただとあらためて思いました。



自然学校の様子



姫路科学館

赤穂市立有年考古館 夏休み企画展

うにゅちゃんからの指令

夏休みにあわせ、有年の史跡をめぐってクイズに答える体験型展示を開催します。皆さまふるってご参加ください。

【企画展の楽しみ方】

- ① 有年考古館でワークシートをもらう！
- ② 館内見学と、周辺の史跡を巡ってクイズに解答！
- ③ 有年考古館で答え合わせ。正解数に応じて素敵な景品をプレゼント！

会期：7月 17 日(金)～9月 4 日(金)

開館時間：10 時～16 時（入館は 15 時 30 分まで）

入館料：無料

休館日：火曜日

■関連イベント「有年の史跡の謎解きウォークラリー」

当館周辺の史跡を学芸員の解説とともに歩きます。

日時：8月 1 日(土) 午前 8 時～10 時頃まで

集合場所：有年考古館

参加料：無料

申込み：7月 24 日(金)までに有年考古館（49-3488）

にお申込みください。

有年の史跡の謎を解け！



正解数に応じて景品（ペーパークラフト素材等）をプレゼント！

夏休み体験教室のおしらせ

8月 8 日(土) 銅鐸づくり 1名 1,500 円

8月 22 日(土) 勾玉づくり 1名 300 円

8月 23 日(日) ガラス玉づくり 1名 300 円

いずれも午後 1 時 30 分から有年考古館にて。

保護者同伴で小学 4 年生以上の方。

定員 10 名。

7月 17 日(金)から申込み開始。